



PANORAMA POLÍTICO A AGOSTO 16.05

1. Kirchner buscará “renacionalizar” la campaña electoral con el acto formal de lanzamiento que tendrá lugar en Rosario. De acuerdo al Código Electoral la campaña recién puede comenzar 60 días corridos antes de los comicios, estableciendo penas de multas e inhabilitación para ejercer cargos públicos para quienes lo violen. La realidad es que el propio Presidente comenzó a incumplir la norma, lo hicieron después las dos candidatas justicialistas en la provincia de Buenos Aires y varias de las fuerzas de la oposición también se vieron arrastradas por la campaña prematura. Kirchner ha decidido hacer el inicio formal de la campaña a comienzos de la semana próxima en Rosario, con la intención de impulsar al PJ en este distrito, donde se encuentra varios puntos por debajo del frente opositor que lidera el socialista Hermes Binner, ex intendente de esta ciudad. Pero el Presidente también tratará de realizar una demostración de fuerza nacional, presionando a todos los gobernadores -del oficialismo e incluso la oposición- para que lo acompañen. La dependencia financiera que éstos tienen del gobierno nacional hará que la mayoría -especialmente los del PJ- esté presente.

2. La elección en la provincia de Buenos Aires, se va polarizando entre un peronismo de centro-derecha y otro de centro-izquierda. El partido del ex intendente de Pilar Luis Patti, ha decidido aliarse con el PJ oficial que responde al ex presidente Duhalde. No presentará candidato a senador y la lista de postulantes a diputados nacionales que ahora encabezará Patti irá con la candidatura a Senadora de Hilda Duhalde. Esto sumaría entre 4 y 5 puntos a su candidatura. El sector que responde a Aldo Rico, también apoya a la señora de Duhalde y la hija del Intendente de San Miguel va en la lista de candidatos a diputados nacionales del PJ. Duhalde también buscará capitalizar el voto de centro-derecha y el apoyo del voto católico. Con todas estas alianzas, piensa descontar la ventaja de Cristina Kirchner, que hoy es menor a 20 puntos, pero que tres meses atrás era de casi 30. Cristina Kirchner en cambio mantiene un perfil de centro-izquierda, incorporando a su lista a sindicalistas que responden a Hugo Moyano y buscando el apoyo de grupos piqueteros y



organizaciones de derechos humanos, pero sin incorporarlos a las listas. En la Cámara de Diputados -donde los legisladores duhaldistas ya actúan como sub-bloque- la semana pasada una alianza de la UCR y los diputados que responden a Duhalde, bloqueó un proyecto que impulsó la senadora Kirchner para establecer el voto nominal en el Congreso.

3. Lavagna volvió a mostrarse independiente de Kirchner en términos políticos. Sus declaraciones afirmando que no comparte el discurso del Presidente respecto a Duhalde, ratificando que se mantendrá neutral en la campaña electoral, constituyen un apoyo político al ex presidente. Es que el Ministro de Economía es el único miembro del Gabinete Nacional que no está participando de la campaña, con lo cual su neutralidad en los hechos es una definición política. El Ministro del Interior y el Jefe de Gabinete comentaron estas declaraciones tratando de quitarles intencionalidad política, pero el Presidente y su señora optaron por el silencio. Es posible que exista una tregua entre Kirchner y Lavagna para que éste siga en el gobierno hasta la elección. Su salida antes, podría ser un problema electoral para el Presidente. Pero la actitud independiente del Ministro de Economía, hace probable que no siga mucho tiempo en el gobierno después de las elecciones. La alianza política de Lavagna y Duhalde en los hechos se mantiene, la que constituye el principal problema político para el Presidente hacia el 2007.

4. El conflicto social sigue siendo un tema de preocupación para el gobierno. La combinación de incremento de las protestas piqueteras, con paros en varios gremios simultáneamente y el aumento de los delitos en algunos lugares del país, no es un escenario social favorable para el oficialismo. Por ahora el Presidente seguirá manteniendo un discurso “duro” contra estas protestas, para satisfacer a los sectores medios que reclaman más orden, pero simultáneamente tiene una actitud “blanda” para evitar que los conflictos escalen en el corto plazo. Esta política, evita que algunas protestas se agudicen, pero proyecta un escenario de conflictos crecientes, dado que quienes reclaman van obteniendo parte de sus demandas. Se está cediendo en materia salarial en el sector público, se están otorgando aumentos en el sector



privado, se están concediendo subsidios a las organizaciones piqueteras, se anuncian aumentos e incrementos presupuestarios al sector educación y el líder piquetero Luis Castells es liberado. Ello disminuye tensiones en lo inmediato, pero las proyecta hacia adelante.

5. La postura respecto a Malvinas, ratifica que la política exterior es utilizada en función de la campaña electoral. Kirchner piensa que una política de discurso “duro” en este tema le puede dar réditos electorales y el Canciller que es candidato en la Capital opera en el mismo sentido. El seminario realizado en la Cancillería sobre Malvinas, tratando de proyectarlo como un reclamo sudamericano, junto con el implícito aval oficial al enjuiciamiento a Thatcher por el hundimiento del Crucero Belgrano que plantean algunos familiares de los caídos, además de la intención de Bielsa de usar su discurso en Naciones Unidas sobre este reclamo en septiembre como una pieza de su campaña, no sólo confirman la intención de utilizar el tema Malvinas, sino que toda la política exterior en realidad está subordinada a la campaña. Pero también este seminario, mostró que el gobierno enfrenta una oposición por izquierda, que si bien tiene pocos votos, tiene capacidad de movilización, ya que tres diputados de izquierda aprovecharon el seminario para pedir el juicio político al canciller por no defender los derechos argentinos sobre las islas. Algo similar sucedió en Caracas con el Foro Social Mundial presidido por Chávez, donde se enfrentó la izquierda y el kirchnerismo.

6. En conclusión:

- a) Kirchner buscará “renacionalizar” la campaña con el acto de lanzamiento “formal” que realiza en Rosario a comienzos de la semana próxima.
- b) La elección en la provincia de Buenos Aires, tiende a polarizarse entre un peronismo de centro-izquierda (Cristina Kirchner) y otro de centro-derecha (Hilda Duhalde), como lo muestran las alianzas recientes.



Nueva Mayoría

CENTRO DE ESTUDIOS

- c) El gesto de independencia política de Lavagna, ratifica su alianza con Duhalde y hace difícil que siga en el gabinete por mucho tiempo después de la elección.
- d) Frente al conflicto social, el gobierno combina un discurso “duro” con una actitud “blanda” que no resuelve los problemas y los posterga en el corto plazo.
- e) La cuestión Malvinas y la política exterior en su conjunto, son utilizadas por el gobierno como un instrumento más de la campaña electoral.